

Chequeo a los dichos sobre vacunas del candidato Johannes Kaiser

El domingo pasado, el diputado del Partido Nacional Libertario y candidato presidencial, Johannes Kaiser, estuvo en el programa “Estado nacional”, de TVN. Allí hizo varias afirmaciones sobre las vacunas, que El Polígrafo revisa en esta edición.



MACARENA PÉREZ

Johannes Kaiser, esta semana en un encuentro de candidatos presidenciales organizado por la Confederación del Comercio Detallista y Turismo.

“El calendario de vacunas en Chile tiene 72 dosis”

Desde el equipo del diputado Kaiser optaron por no entregar declaraciones. Sin embargo, fue él mismo quien se retractó en su cuenta de X —antes Twitter—, sosteniendo que el plan de vacunación nacional para niños contenía 30 dosis y luego afirmó en su canal de YouTube que en realidad quiso referirse a las dosis que se administran en el sistema de salud de EE.UU.

Desde el Ministerio de Salud confirman que el Programa Nacional de Inmunizaciones ofrece 24 dosis para menores de edad que protegen contra 22 enfermedades. En tanto, el calendario de vacunación de EE.UU. contempla hasta 51 dosis entre los 0 y 18 años, 21 menos que las que afirmó el candidato presidencial.

Los expertos consultados para este chequeo plantean que las afirmaciones de Johannes Kaiser son falsas y que el número de vacunas es mucho menor.

“El número exacto puede variar dependiendo de qué rango etario uno está hablando, pero es un número significativamente inferior a 72. Son más o menos entre 14 y 15, porque hay algunas que no son obligatorias en todo el país. Si uno incorpora las dosis o contempla las dosis hasta octavo básico, son alrededor de 22”, sostiene Juan Pablo Torres, pediatra infectólogo y vicedecano de la Facultad de Medicina de la Universidad de Chile.

“Si cuentas las dosis, no son la cantidad que dice el precandidato”, dice Jaime Cerda, espe-

cialista en Salud Pública y epidemiólogo de la Universidad Católica. El profesional lo grafica incluso con el calendario de vacunación general que está repartido en tres secciones: población infantil, escolar y población adulta. “Se pueden ver las dosis que reciben de cada vacuna y estamos lejos de las setenta”.



FALSO

Los menores de edad reciben 24 dosis de vacunas que protegen contra 22 enfermedades.